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方舟子打假瞄上奥斯卡影后
微博揭露“波特曼教授”面纱
近日，微博名为 Fenng的网友发布了奥

斯卡新科影后娜塔莉·波特曼学历情况的
微博。微博中写道：“奥斯卡新科影后娜塔
莉·波特曼，高中时的论文《演示糖的氧气酶
制法的简易方法》进入了英特尔科学天才奖
总决赛。她还研究了将废热转变成可用能量
形式的方法，高中毕业成绩是全A，在哈佛获
心理学学士，会讲6种语言，曾任哥伦比亚大
学客座教授。”

随后，“打假斗士”方舟子发表微博回应，
他以娜塔莉·波特曼做客哥伦比亚大学的新
闻链接为证，宣称：“她只是应邀参加一堂反
恐课的讨论，讨论她主演的‘V for Vendetta’
（《V字仇杀队》），怎么在中国就成客座教授
了？”据悉，娜塔莉·波特曼曾在 2006年 3月，
以“客座讲师”的身份做客哥伦比亚大学，与
哥大学生讨论“恐怖主义和反暴力主义”的话
题，而非“客座教授”。 扬子

华语文学奖第九届评奖

韩寒获“年度小说家”提名
一年一度的华语文学奖日前启动了第九

届评奖，记者昨天获悉，本届华语文学奖提名
名单揭晓，从 150多个候选作者中，共产生30
位作者进入终评。张炜、迟子建、张大春、齐邦
媛、刘再复5位作家获得华语文学奖2010年度
最高奖“杰出作家”提名，韩寒、周云蓬、慕容雪
村、江弱水、李娟等 25人则分别入围年度小
说家、年度诗人、年度散文家、年度文学评论
家和年度最具潜力新人五个单项的提名。

引人关注的是，今年多位港台作家进入
终评提名名单，在历届华语文学传媒大奖中
尚属首次。今年有4位台湾作家进入提名委
员们的视野，最后齐邦媛（《巨流河》）、张大春
（《四喜忧国》、《离魂》）两位作家获得年度杰
出作家的终评提名。而年度小说家提名名单
则呈现出风格的多元化，不仅有畅销作家韩
寒，有纯文学作家韩东、杨争光、刘亮程，还有
来自香港、“走极端写作路线”的作家董启章。

张扬

宋祖英：支持草根演员登上春晚
对于春晚节目空洞的批评，宋祖英直言

观众喜好不同很难平衡。“我建议导演多听民
意，让更多有才华的人来出谋划策。”对于某
些演艺界人士反对旭日阳刚、西单女孩等草
根演员上春晚。宋祖英强调，只要是有才华
的演员就有权利登上这个舞台，“老百姓喜欢
他们，谁也拦不住”。
崔永元：不应用微博方式表达提案

崔永元关注的是关于中国的文化和精神
文明建设的事情，一共三个提案。每个大概
1200字左右。“我认为代表委员不要用微博的
方式表达议案提案，就100多字，没有调查，提
案、建议都要有理有据。”崔永元说。

宋春丽：儿童电视节目过于成人化
宋春丽说，现在儿童电视作品更多的是

拿成年人的东西来教育儿童。“即便是卡通片，
里面有很多镜头、内容连大人都不宜去看。我
家孩子看动画片后竟然冲我说：‘我要杀了你，
把你的头砍下来架在火轮上。’我想问有关部
门，是不是要等出现事件后你们才会重视？”
郁钧剑：成立国家公益公共频道

文艺界名人郁钧剑建议国家的传媒界，
比如中央电视台弄一个真正的公益公共频
道，不涉及任何商业广告，不以收视率为业绩
标准。该频道的内容以时政新闻和民生新闻
为主，宣传大量历史、文化事件、各行各业精
英和先贤。 综合

张会军：银幕数量太少
全国政协委员、北京电影学院院长张

会军认为，这是中国电影产业结构的问
题，瓶颈在于国内银幕数还是太少。“就好
像到饭店吃饭，顾客说不吃这个，人家就
赶时髦都要吃某一种东西，比如我就看
《非诚勿扰2》《让子弹飞》。电影院就是什
么挣钱卖什么，根本顾不上其他那些影
片。”张会军委员说，解决这个问题的根本
途径还是鼓励多建影院，增加银幕数量。

据了解，美国平均8000人就拥有一块
银幕。在我国，以城市人口计算，目前平均
10万人以上才拥有一块银幕。

李前宽：影院只顾大片
全国政协委员、中国电影家协会主席

李前宽认为，观众看不到更多国产电影这
个现状的责任主要在影院的经营者。“现在
院线几乎只关注商业大片，这是我们电影
人欢迎但不完全支持的，我们希望还要关
注一下中小规模的影片，因为中国电影大
部分还是中小制作，特别是许多年轻电影
人的制作，我觉得视野要开阔一点。”

王兴东：正常优胜劣汰
全国政协委员、中国电影文学学会会

长王兴东则更多地从电影创作者的角度分
析这种现象。“526部只是一个产量，其中
有好有坏，像《唐山大地震》《建国大业》
这种精心制作的片子上座率也不错，但
是有些东西不行，本身投资就小，请不到
明星，更重要的是没有办法宣传，这个片
子就走不出去。我们的电影产业刚刚有
个雏形，还不是完全大市场化，最后市场
化的结局是什么，不是数量的多，而是质
量的提升。”

关注首届“读者家电节”系列报道（四）

自本报和河南国美电器有限公司推出“读者家电节”之后，本次活动的第一波“厨卫电器节”
在绿城市民中掀起了不小的波澜，不少消费者表示：自上周国美电器在郑州启动“超龄厨卫家电
公益补贴”活动以来，除“旧”、节能迅速成为3月初郑州家电市场的主旋律。目前，记者从河南国
美广宣部了解到，本周在继续搞好“超龄厨卫电器以旧换新”活动的同时，还将推出“读者家电节”
第二波活动：“3·15赢心大行动”。本波活动除了重点倡导消费者关注超限家电的安全危害外，还
将全城放送国美3·15家电公益补贴。 晚报记者 樊无敌

自今年3月2日起，国美集团将开放全国门店，建立中国联通
的业务受理及终端销售专区，此举意味着消费者来国美即可办理
包括入网、充值等联通相关业务。

据悉，3月2日，国美集团联手中国联通签定战略合作协议，宣
布双方将进一步深化战略合作，共同推动中国通信市场运营模式
的持续升级，国美集团总裁王俊洲和中国联通总经理陆益民出席
了此次签约仪式。

其实，早在 2009年 11月份，国美就和联通进行了洽谈，从
2009年国美首发 iPhone手机、中国联通营业厅进驻国美门店，国
美发展联通用户数量出现大幅度增加。成功的合作经验，无缝的
信息对接，完善的终端基础，是此次合作协议签订的前提。据悉，
此次中国联通与国美集团的全面战略合作包括中国联通授权国美
集团全面代理和销售面向公众客户的3G、2G、宽带接入和固定电
话等各项业务；国美集团全面开放全国门店，建立中国联通的业务
受理及终端销售专区，推广中国联通的各项通信业务和产品。中
国联通和国美集团的合作，将全面扩充双方的业务形态和销售布
局，让用户更加方便快捷地享受到中国联通的先进通信技术和优
质通信服务。消费者来国美即可办理包括入网、充值等联通相关
业务，更可以参加如“0元购机”等各项优惠活动。

本次战略合作，双方将重点推广中国联通“沃”3G终端合约计
划产品。国美集团将在全国 1400多家门店设立联通业务受理及
终端销售专区，购机、入网、一站式服务，销售产品包括 iPhone3、
iPhone4及乐phone、诺基亚C7、索尼爱立信X10i等近30种市场热
销的3G手机终端产品。

业内人士表示，由于手机定制市场规模将不断扩大，自建渠道
资源无法满足大规模的手机销售，因此运营商与渠道商的深入合
作将是必然趋势，联通营业厅进驻国美卖场将使得双方加大市场
拓展力度，增强双方在通信市场的影响力和话语权，实现双赢。

“高龄”家电是否危害着大众消费者，国美门店“诚久管
家”介绍了一个案例。“我家的电视20年前就有了，这么多年
只维修过几次，但基本性能还很好，除非电视彻底报废，否则
我是不会换彩电的。”消费者韩女士家中有一台服役超过 20
年的昆仑牌21英寸彩电，由于没有明显的质量问题，这台电
视机一直放在韩女士的卧室里面。

当问到韩女士是否打算更换新彩电的时候，韩女士认
为，只要画面还可以成像，就没有必要更换，旧彩电卖掉只能
折旧几十元左右，买一个新的电视至少需要900元左右，不值
得。“电器不坏，更换家电等于浪费”，与韩女士抱着相同想法
的消费者不在少数。

2008年 5月 1日起国家实施的《家用电器安全使用年限
细则》，明确规定了家电使用年限：彩电、空调器 8年~10年；
电热水器、煤气灶、洗衣机、吸尘器8年；电冰箱12年~16年；
电饭煲、电风扇、微波炉10年；个人电脑6年；电吹风4年，而
一旦过了使用年限，废旧家电将隐含着严重的安全隐患。以
彩电为例，超期使用的彩电辐射将大幅增大，而老化元件容
易因冲击、碰撞、骤冷、骤热、震动及积尘过多或电线短路造
成局部过热，引起显像管爆炸。

尽管消费者都知道家电也有使用期限，可按时更换电器
的消费者却并不多。“电器不坏，更换家电等于浪费”，抱着这
种想法的消费者不在少数。事实上，废旧家电的弊端不仅
是功能差、耗电多等问题，还隐含着严重的安全隐患。针对
此，国美集团每年在服务方面都有新动作，并把最新的服务
标准带入河南家电行业，如“家安保延展保修计划”、“国美
承久保障”等，同时还针对河南市场的服务需求进行专项活
动，河南国美针对VIP客户进行专项回访，发起“赢心”活动，
通过“家电问题解决日”、“我服务您监督”、“低碳服务 6个
1”等“赢心”活动提升消费者的满意度。河南国美广宣部经
理刘萌说：“读者家电节期间，国美的‘赢心活动’还包括专
业的售后人员开展的回馈消费者服务进社区活动，届时消
费者在自家门口即可享受到现场咨询、家电设计师免费上
门设计、小家电产品检测维修、旧冰箱、洗衣机、彩电、空调
折旧回收、大家电预约维修等服务。

刘萌说：“一年一度的女性消费者的节日到了，为回馈国
美会员，从3月5日~28日，会员积分可以兑换礼品，以及参加

‘会员半边天’活动，来国美参与兑换的女性消费者，还可以
参加2分换大奖，奖品包括美容卡、瑜伽卡、体检卡等。”
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电影界政协委员解惑国产片困境

年产526部 半数“蒸发”
电影院什么挣钱卖什么，根本不顾中小成本影片

【赢心活动】
“读者家电节”推出“赢心”活动
三八节邀请女性会员集“惠”兑积分有大礼

【异业联盟】
联通营业厅进驻国美卖场
到国美可办理入网、充值等联通业务

2010年，我国故事片产量达526部，仅次于印度和美国。然
而，526部影片中走进影院的只有260部左右，剩下的一半似乎
都人间“蒸发”了；此外，即使在上过影院的影片中，又有大量过
了一两天就被撤下，被业内戏称为“影院一日游”。这么多电影无
法走入影院的原因究竟是什么？这是不是一个正常现象？它们都去
哪儿了？我们请在京参加全国两会的电影界政协委员来答疑解惑。
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